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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 13/2018  4 

Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob 8 

Presidência do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 9 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-10 

Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Antonio José Camargo 11 

(suplente), Cloris Regina Blanski Grden, Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de 12 

Novais, Fabiana Postiglione Mansani, Giovani Marino Favero, Ivo Mottin Demiate, 13 

Jeverson Machado do Nascimento, Júlio César Miné (suplente), Ligia Paula Couto, Luis 14 

Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William 15 

Hauser, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Michel Jorge Samaha, Ricardo Zanetti Gomes, 16 

Roseli Ferraz (suplente), Telma Passos e Vicente Paulo Hajaki Ribas, contando ainda 17 

com a presença dos servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane 18 

Pereira da Silva Navarro, Luiz Gustavo Barros e Paulo César Machado Lemos, para 19 

apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº: 16.406/2015. Interessada: 20 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: 21 

Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Termo de Cooperação Técnico-22 

Financeira nº 013/2015 celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 23 

Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do 24 

prazo de vigência até o dia 09 de setembro de 2019. Relator: Conselheiro Michel Jorge 25 
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Samaha;  2 - Processo nº 02.148/2017. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 26 

DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Compromisso PAR 27 

nº 06653/2014, celebrado entre o Governo do Estado do Paraná, neste ato representado 28 

pela Secretaria Estadual de Educação e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 29 

visando a prorrogação do referido Termo até setembro de 2019. Relator: Conselheiro 30 

Michel Jorge Samaha; 3 - Processo nº 09.084/2017. Interessado: Fundo Nacional de 31 

Desenvolvimento da Educação - FNDE. Assunto: Homologação da assinatura do 32 

Primeiro Termo Aditivo ao Convênio nº 839955/2016 celebrado entre o Fundo Nacional 33 

de Desenvolvimento da Educação e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 34 

prorrogação do prazo de vigência até o dia 22 de junho de 2019. Relator: Conselheiro 35 

Michel Jorge Samaha; 4 - Processo nº 15.360/2018. Interessada: Universidade Estadual 36 

do Centro-Oeste - UNICENTRO. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 37 

Cooperação nº 55/2018 celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 38 

Universidade Estadual do Centro-Oeste, visando a realização do XVIII Vestibular dos 39 

Povos Indígenas no Paraná. Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 5 - Processo nº 40 

12.219/2018. Interessado: Gibson Luiz Pilatti. Assunto: Aprovação da incorporação dos 41 

bens patrimoniados adquiridos pelo Ministério Público Federal, alocados no 42 

Departamento de Odontologia, da UEPG. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 43 

Mansani; 6 - Processo nº 14.920/2018. Interessada: Coordenadoria de Processos de 44 

Seleção - CPS. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação a ser 45 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Município de Ponta Grossa, 46 

por intermédio do Fundo Municipal de Saúde, visando a conjugação de esforços para a 47 

seleção de candidatos às vagas do Curso de Especialização em Residência 48 

Multiprofissional em Saúde Coletiva, para o ano de 2019. Relatora: Conselheira Fabiana 49 

Postiglione Mansani; 7 - Processo nº 09.539/2018. Interessada: Coordenação do Curso 50 
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de Licenciatura em Matemática - UAB. Assunto: Proposta de alteração do parágrafo 2º 51 

do artigo 9º do anexo da Portaria R. nº 365/2016 - Regulamento da Capacitação 52 

Docente, da UEPG. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 8 - Processo nº 53 

05.771/2017. Interessado: Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG. 54 

Assunto: Novo Regimento Interno do Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais. 55 

Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 9 - Processo nº 15.451/2018. Interessada: Pró-56 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta de atualização da taxa de 57 

registro de diplomas, efetuado pela UEPG, às faculdades particulares. Relatora: 58 

Conselheira Lígia Paula Couto; 10 - Processo nº 13.899/2018. Interessada: Djane 59 

Antonucci Correa. Assunto: Relatório Final das atividades de pós-doutorado, realizado 60 

na Universidade Estadual do Ceará, no período de agosto de 2017 a julho de 2018. 61 

Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 11 - Processo nº 15.617/2018. Interessado: Setor 62 

de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA. Assunto: Relatório Anual de Atividades 63 

do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes, referente ao ano de 2017. Relator: 64 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 12 - Processo Integrado do Estado nº 14.980.467-6.  65 

Interessada: Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG. Assunto: Aprovação da 66 

assinatura do Termo de Cooperação Técnica a ser celebrado entre o Estado do Paraná 67 

por intermédio da Secretaria de Estado da Educação e a Universidade Estadual de 68 

Ponta Grossa, visando cumprimento das finalidades do Colégio Estadual Agrícola 69 

Augusto Ribas na consecução das atividades da Educação Profissional; sob a 70 

coordenação do Diretor Geral do Colégio. Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 13 - 71 

Processo nº 18.126/2017. Interessada: Incubadora de Empreendimentos Solidários - 72 

IESOL/PROEX. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Comodato a ser 73 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Cooperativa Camponesa 74 
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de Produção Agroecológica da Economia Solidária, visando a cessão de equipamentos 75 

adquiridos através de recursos do Convênio nº 364/2008, financiado pelo Programa 76 

Universidade Sem Fronteiras. Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 14 - Processo nº 77 

14.022/2018. Interessado: Colégio Agrícola Estadual “Augusto Ribas” - CAAR. Assunto: 78 

Reajuste no valor da taxa de alimentação e hospedagem dos alunos internos do Colégio 79 

Agrícola Estadual “Augusto Ribas” - Ensino Médio e Profissional, para o ano letivo de 80 

2019. Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 15 - Processo nº 15.757/2018. 81 

Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: Minuta de 82 

Resolução regulando o acesso às instalações e expediente da Universidade durante a 83 

execução do Processo Seletivo Seriado 2018. Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 84 

16 - Processo nº 07.697/2018. Interessado: João Irineu de Resende Miranda e Rodrigo 85 

Simionato. Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira do Curso de 86 

Especialização em Direito Empresarial com Ênfase em Gestão de Contratos, da UEPG; 87 

Relator: Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas; 17 - Processo nº 11.685/2018 apenso 88 

07.928/2018. Interessada: Sarah Perillo de Farias Wambier pp Denise Stadler Wambier. 89 

Assunto: Pedido de reconsideração referente ao indeferimento da concessão de licença 90 

sem vencimentos para o trato de interesses particulares, proferido pelo Chefe do 91 

Departamento de Medicina, da UEPG. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 92 

Mansani; 18 - Processo nº 13.297/2018. Interessada: Christiane Philippini Ferreira Borges. 93 

Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para cursar Estágio de Pós-94 

Doutorado, na Universidade Federal de Pernambuco, no período de 24 de novembro de 95 

2018 a 31 de julho de 2019. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 19 - 96 

Processo nº 14.093/2018. Interessada: Manuela Salau Brasil. Assunto: Afastamento das 97 

respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar da “8ª 98 
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Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales”, realizado pelo Conselho 99 

Latinoamericano de Ciências Sociais - Buenos Aires, Argentina, no período de 19 a 23 de 100 

novembro de 2018, com recursos do Convênio 838029/2016 MCTI/CNPq. Relatora: 101 

Conselheira Telma Passos; 20 - Processo nº 13.825/2018. Interessado: Pedro Aguiar 102 

Lopes de Abreu. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva 103 

por desenvolvimento de projeto de extensão. Relator: Conselheiro Emerson Martins 104 

Hilgemberg; 21 - Processo nº 14.335/2018. Interessado: Leonardo Pires. Assunto: Inclusão 105 

no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva por desenvolvimento de projeto de 106 

pesquisa. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha. Constatada a existência 107 

de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e deu 108 

início a reunião procedendo a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva 109 

para homologação deste Conselho, não havendo menção os processos receberam 110 

aprovação unânime. Seguiu a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva 111 

para aprovação, para pronunciamentos de destaque; quando houve menção aos itens 6 112 

pelo Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes, 7 e 8 pelos relatores; os demais Processos que 113 

não foram objeto de destaque foram colocados para votação e receberam aprovação 114 

por unanimidade. Seguindo a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva 115 

para afastamento, para pronunciamentos de destaque, houve menção ao item 17 pela 116 

relatora, sendo que os demais Processos que não foram objeto de destaque foram 117 

colocados para votação e receberam aprovação por unanimidade. Dado início à 118 

discussão dos Processos em destaque, a Presidência cedeu palavra ao Conselheiro 119 

Ricardo Zanetti Gomes para manifestação a respeito do PROCESSO Nº 14.920/2018. O 120 

Conselheiro questionou quem ficaria com a verba resultante das inscrições do concurso, 121 

uma vez que todo o processo é realizado pela UEPG. A Conselheira relatora do processo 122 

Fabiana Postiglione Mansani explicou que os recursos financeiros advindos das taxas de 123 
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inscrição seriam diretamente recolhidos aos cofres da UEPG e que o papel a ser utilizado 124 

na impressão das provas seria fornecido pela Prefeitura Municipal de Ponta Grossa. O 125 

Senhor Vice-Reitor Professor Everson Augusto Krum destacou que a Prefeitura  126 

contribuiria tanto com o papel como com os fiscais, reduzindo assim os custos da 127 

Universidade. O Presidente complementando explicou que com esse modelo teste, se 128 

pretenderia dar uma nova configuração para a Coordenadoria de Processos de Seleção 129 

- CPS para que ela possa fazer concursos públicos, uma das formas de gerar renda para 130 

a Universidade. Informou ainda que estaria se iniciando uma discussão com os reitores 131 

das outras universidades estaduais sobre uma proposição de unificação dos vestibulares 132 

das universidades, porém ressaltou que a possibilidade disso ser desenvolvido seria se 133 

compensar financeiramente e se houver mesmo um interesse por parte das outras 134 

universidades. Retomando o processo em destaque a Presidência colocou em discussão 135 

novamente, não havendo mais nenhuma manifestação posto em votação, sendo 136 

aprovado por unanimidade. Na sequência o Conselheiro Giovani Marino Favero 137 

fazendo uso da palavra para manifestação a respeito do PROCESSO Nº 09.539/2018 138 

relembrou aos Conselheiros que se trataria de proposta de alteração do parágrafo 2º do 139 

artigo 9º do anexo da Portaria R. nº 365/2016 - Regulamento da Capacitação Docente, 140 

da UEPG, por sugestão do coordenador do curso de Educação a Distância - EaD 141 

professor Jocemar de Quadros Chagas, tendo em vista o processo em que um professor 142 

em afastamento para cursar pós-graduação ministrou aula na EaD. Após relato e 143 

discussão a respeito da nova redação do parágrafo supracitado, o Conselheiro Luis 144 

Fernando Cerri solicitou pedido de vistas do processo para uma nova proposta de 145 

redação, mais adequada e conforme discutido em plenário. Continuando com os 146 

processos que tiveram menção de destaque, o Conselheiro Ivo Mottin Demiate solicitou a 147 

retirada de pauta do item 8, PROCESSO Nº 05.771/2017 para alguns ajustes no 148 
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regimento interno do Hospital Universitário. Em seguida o Presidente chama o último 149 

PROCESSO Nº 11.685/2018 apenso 07.928/2018 destacado pela Conselheira Fabiana 150 

Postiglione Mansani que faz um breve relato explanando tratar-se de pedido de 151 

reconsideração referente ao indeferimento da concessão de licença sem vencimentos 152 

para o trato de interesses particulares da professora Sarah Perillo de Farias Wambier, 153 

lembrando que a mesma havia solicitado afastamento para acompanhar o esposo, do 154 

mesmo departamento, que estaria em licença para Pós-Doutorado no exterior. Na 155 

época da solicitação, a mesma foi aprovada pelo Departamento de Medicina com a 156 

decisão de que as aulas de oftalmologia da professora Sarah Perillo de Farias Wambier 157 

seriam ministradas pelo professor Alessandro Soares Both. Porém, quando o processo 158 

chegou ao Conselho de Administração, o então Chefe da Procuradoria Jurídica - 159 

PROJUR professor João Irineu de Resende Miranda chamou atenção de que o professor 160 

Alessandro Soares Both encontrava-se em processo de exoneração. A Conselheira 161 

observou que até o presente momento o mesmo continuaria ministrando aulas. 162 

Continuando o relato, explicou que quando o processo voltou novamente ao 163 

Departamento de Medicina para ciência e indicação de novo professor, o Chefe do 164 

Departamento informou que não possuía outro professor dessa área para substituir a 165 

professora. Então, o Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA em seu despacho 166 

no processo informou a impossibilidade da continuidade do trâmite do processo. E o 167 

mesmo foi arquivado. Assim, a professora Sarah Perillo de Farias Wambier entrou com 168 

pedido de recurso dessa decisão. Novamente o processo tramitou no Departamento de 169 

Medicina, que reiterou a posição de que não havia professor para substituí-la. A 170 

Conselheira explicou a importância desse relato, uma vez que o professor Alessandro 171 

Soares Both estaria ministrando as aulas que eram da professora em referência. Após 172 

ampla discussão aberta pela Presidência, ainda restaram dúvidas quanto a data da 173 
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liberação da professora, uma vez que a mesma já se encontra afastada e que as aulas 174 

foram ministradas, sem prejuízo para os alunos. O Chefe da PROJUR professor 175 

Guilherme Amaral Alves lembrou que estaria se analisando o recurso, e se o 176 

entendimento for de que o recurso seria provido, por direito a data de afastamento se 177 

daria na data da solicitação. O Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas fazendo uso da 178 

palavra sugeriu encaminhamento, considerando que a condição imposta pelo Conselho  179 

em junho desse ano foi atendida, em que o Departamento de Medicina supriu as aulas 180 

da requerente, ou seja as aulas foram ministradas e não houve prejuízo aos alunos e 181 

tendo em vista que já havia sido emitida uma Resolução deste Conselho e 182 

posteriormente cancelada porque dependia do implemento de uma determinada 183 

condição que acabou acontecendo, sugeriu que talvez haja a possibilidade de 184 

reestabelecer aquela Resolução ou emitir uma nova com efeitos retroativos. O Chefe da 185 

PROJUR professor Guilherme Amaral Alves manifestando-se novamente observou que a 186 

condição aprovada no CA na época não fora correta, referindo-se a situação do 187 

processo de exoneração do professor Alessandro Soares Both, uma vez que o mesmo 188 

ainda seria professor da Instituição. Após discussão ficou decidido que caso aprovado o 189 

recurso, seria emitida nova Resolução, tendo em vista o cancelamento da anterior. O 190 

Presidente colocou a proposta em votação e a mesma foi aprovada por unanimidade. 191 

Esgotada a pauta, passou-se às inclusões de matérias, quando houve manifestação do 192 

Conselheiro Michel Jorge Samaha para a inclusão na pauta de três processos, o primeiro, 193 

refere-se ao Processo Licitatório nº 24.303/2018 referente à Modalidade Leilão nº 194 

002/2018; o segundo Processo nº 16.676/2018 que trata do Regulamento do Regime de 195 

Aditamento para pequenas despesas de pronto pagamento, emergenciais e 196 

extraordinárias no âmbito da UEPG, e por fim Processo nº 14.003/2018, referente a 197 

Convênio da Universidade com a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 198 
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Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG para 199 

desenvolvimento institucional do Laboratório de Tecnologia de Cereais, Raízes e 200 

Tubérculos e da Panificadora Experimental. O Senhor Presidente colocou em votação 201 

para inclusão na pauta os processos supracitados, cujas inclusões foram aprovadas por 202 

unanimidade.  A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani solicita a inclusão do Processo 203 

nº 16.735/2018, interessado o Departamento de Análises Clínicas e Toxicológicas que 204 

encaminha a minuta de Resolução que aprova a nova tabela de valores dos exames 205 

realizados no Laboratório Universitário de Análises Clínicas - LUAC. A Presidência 206 

colocou em votação a inclusão do processo na pauta, sendo aprovada por 207 

unanimidade. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis solicitou a inserção do Processo nº 208 

16.701/2018, interessada Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH, cujo assunto a 209 

proposta de férias coletivas no período de dois a trinta e um de janeiro de dois mil e 210 

dezenove. A Presidência colocou em votação a inclusão do processo na pauta, sendo 211 

aprovada por unanimidade. O Conselheiro Michel Jorge Samaha iniciou o relato da 212 

primeira inclusão na pauta, referente ao Edital de Leilão da Fazenda Escola, de animais 213 

vivos, com pedido de autorização para venda de quinze (15) lotes, com valor total 214 

estimado em torno de trinta e três mil reais (R$ 33.000,00). Esclareceu que todas as 215 

regularidades foram cumpridas, justificando a urgência dada a vigência de descarte ou 216 

venda deste material, uma vez que seriam animais vivos. O Presidente colocando em 217 

discussão e não havendo manifestação, em votação foi aprovado por unanimidade. Na 218 

continuidade o Conselheiro Michel Jorge Samaha faz um breve relato do segundo item 219 

da inclusão de pauta, Processo nº 16.676/2018 salientando que a implantação do 220 

“Pronto Pagamento”, facilitaria a organização das despesas de pequena monta, 221 

deixando mais ágil a gestão das emergências e urgências da Universidade. O Presidente 222 

colocou em discussão o processo e a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz 223 
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questionou se não seria melhor colocar o processo na pauta normal de uma próxima 224 

reunião, para que se pudesse analisar melhor, por se tratar de uma proposta de 225 

mudança de estrutura e os Conselheiros não tiveram a oportunidade de ler o 226 

documento. O Presidente respondendo à Conselheira explicou que esse procedimento 227 

seria praticado em todo o Estado e não se trataria de uma inovação, ressaltando que as 228 

outras universidades, assim como as prefeituras e autarquias utilizariam este mecanismo, 229 

e que a UEPG ainda não utilizava. Ressaltando que são valores pequenos que ficam 230 

disponíveis em alguns órgãos, para resolver rapidamente problemas urgentes e, uma 231 

vez que a Universidade está com a manutenção completamente precarizada, o objetivo 232 

seria agilizar o que for possível. Após discussão, o Conselheiro Luis Fernando Cerri 233 

corroborando a ideia de que a urgência na votação estaria plenamente justificada, 234 

sugeriu que o arquivo do processo fique disponível na pauta para consulta e que se 235 

restarem dúvidas, na próxima reunião poderiam ser dirimidas. E não havendo mais 236 

nenhuma manifestação foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Na 237 

continuidade, próximo Processo nº 14.003/2018 incluído na pauta, pelo Conselheiro 238 

Michel Jorge Samaha, que relatou tratar-se de um convênio entre a UEPG e a FAUEPG 239 

para prestação de serviços técnicos de consultoria e análises físico-químicas e 240 

instrumentais de alimentos amiláceos, derivados de grãos, tuberosas entre outros, 241 

utilizando a FAUEPG como gestora administrativa e financeira, destacando que esse 242 

convênio abriria a possibilidade de venda de serviços de um laboratório bastante 243 

qualificado, criando uma nova frente de captação de recursos para financiamento das 244 

atividades do próprio laboratório e da Instituição. O Presidente colocou em discussão e 245 

não havendo manifestação, em votação, sendo aprovado por unanimidade. Dando 246 

sequência, a Conselheira Fabiana Postiglioni Mansani passa a relatar o Processo nº 247 

16.735/2018 referente minuta de cobrança de valor do Laboratório Escola. 248 
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Primeiramente a Conselheira justificou a inclusão do processo na pauta, pois existiria 249 

uma possibilidade do LUAC firmar um convênio com a empresa de Medicina do 250 

Trabalho. Informou que a tabela de valores foi atualizada no ano passado, depois de 251 

vinte anos sem nenhuma regulamentação, através da Resolução CA nº 257/2017, porém 252 

acabou não regulamentando os exames que são feitos em cortesia, as pesquisas, as 253 

extensões e nem os convênios com as empresas externas. Dessa forma foi elaborado um 254 

novo estudo para corrigir alguns problemas verificados. O Presidente fazendo uso da 255 

palavra, ressaltou a importância do processo, bem como também a importância 256 

pedagógica, pois com o aumento no volume de exames, permitiria que os nossos alunos 257 

aprendam numa escala mais próxima da realidade que iriam atuar depois de formados. 258 

O Senhor Presidente colocou em discussão e não havendo manifestações colocou em 259 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Na continuidade, o Conselheiro Marcos 260 

Vinicius Fidelis relaou a última inclusão na pauta Processo nº 16.701/2018, relativo às 261 

férias coletivas da Universidade, informando que seria mantido o modelo de férias 262 

coletivas utilizado atualmente e que as mesmas seriam no período do dia dois a trinta e 263 

um de janeiro próximo e, ficando as áreas essenciais como vigilância, jardinagem, 264 

Fazenda Escola, obras e manutenção, com  programação de suas férias no decorrer do 265 

ano, e, os órgãos institucionais que estiverem impedidos de cumprir férias coletivas, 266 

deveriam fazer jornada de trabalho das oito às quatorze horas, com exceção da 267 

Vigilância Patrimonial e da Fazenda Escola que deveriam seguir as escalas próprias de 268 

trabalho. O Presidente colocou em discussão o processo e manifestando-se informou que 269 

para o próximo ano, a ideia seria tentar melhorar a atenção dada pela Universidade à 270 

Comunidade, no sentido de permanecer o máximo de órgãos abertos ou quando 271 

necessário e que a gestão vai insistir muito na manutenção do Campus durante as férias, 272 

inclusive para mantê-lo limpo, com o objetivo de preservar ao máximo a imagem da 273 
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Instituição no período de férias. Não havendo mais nenhuma discussão o Presidente 274 

colocando a matéria em votação, obteve aprovação unânime. Esgotada a pauta de 275 

inclusões, o Senhor Presidente passou para a palavra livre. Inscreveram-se os 276 

Conselheiros Luiz Gustavo Barros, Telma Passos, Roseli Ferraz, Marcos Vinicius Fidelis, 277 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz e Fabiana Postiglione Mansani. Primeiramente 278 

fazendo uso da palavra o Diretor do NTI Luiz Gustavo Barros informou que a partir do 279 

próximo dia cinco de novembro, teria início o sistema de chamadas dos pedidos de 280 

prestação de serviços da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM e, por 281 

conseguinte também, da PROPLAN, ressaltando que esse tipo de sistema já seria 282 

utilizado no Hospital Universitário e no NTI. O Presidente parabenizou o Diretor do NTI  283 

relatando que era uma demanda antiga da UEPG, que seria uma ferramenta de 284 

gestão que daria agilidade para saber quais seriam as demandas mais urgentes, as mais 285 

recorrentes e em que áreas atuar prioritariamente. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate 286 

fazendo aparte, comentou que nessa mesma linha de ação, também estaria sendo 287 

implantando com o NTI o Sistema Eletrônico de Informações - SEI. O Presidente 288 

retomando a palavra informou que haveria também um trabalho sendo realizado com 289 

a planta online da UEPG, o objetivo ao final desse processo que se consiga pesquisar 290 

pelo Google Maps e ter o caminho totalmente definido de todos os locais da UEPG, 291 

facilitando assim o acesso da comunidade na Instituição. O Diretor do NTI Luiz Gustavo 292 

Barros complementando o mencionado a respeito do SEI, informou que o início da 293 

utilização desse sistema estaria prevista para o primeiro semestre do próximo ano. A 294 

Conselheira Telma Passos fazendo uso da palavra agradeceu em nome de todos os 295 

funcionários do Bloco M, o atendimento no Ambulatório do Projeto Pró-Servidor, 296 

destacando que ficaram muito felizes, pois estavam sendo atendidos com carinho e 297 

dedicação, e que isso nunca havia acontecido. O Presidente agradeceu a Conselheira 298 
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relatando que a aceitação e participação no projeto foi muito boa, e que na sequência 299 

haveria o acompanhamento psicológico priorizando a relação já existente de solicitação 300 

de atendimento e posteriormente viriam outras atividades relacionadas à saúde dos 301 

servidores e à saúde dos alunos. A Conselheira Roseli Ferraz relatou que vem em nome 302 

de toda equipe da vigilância agradecer os uniformes que foram entregues na semana 303 

passada, agradecendo o carinho e o respeito da nova gestão no interesse da melhoria 304 

das condições de trabalho. Manifestou-se o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis 305 

informando que por determinação da Secretaria da Fazenda e da Secretaria de 306 

Administração e Previdência, a UEPG teria que antecipar o prazo de entrega de todos 307 

os processos que tenham efeitos financeiros na folha. A data limite fixada seria em seis 308 

de novembro para recebimento na PRORH dos processos para a folha de novembro, e 309 

dia dezenove de novembro os processos que tenham efeito para dezembro. A 310 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz parabenizou a Pró-Reitoria de Pesquisa e 311 

Pós-Graduação - PROPESP pelo envolvimento de todos e organização do Encontro 312 

Anual de Iniciação Científica - EAIC. Última inscrita a se manifestar na palavra livre a 313 

Conselheira Fabiana Postiglioni Mansani convidou o Presidente e vice-reitor a 314 

participarem na data de hoje, às dezoito horas e trinta minutos, no Grande Auditório, 315 

de palestra sobre suicídio, em parceria com a Associação Comercial, Industrial e 316 

Empresarial de Ponta Grossa - ACIPG, e palestrante da Universidade de São Paulo - 317 

USP. Questionou ainda se os cursos de graduação em Fisioterapia e em Nutrição foram 318 

encaminhados para ajuste de valores. O Presidente informou que se pronunciaria a 319 

respeito na sequência. Outra questão levantada pela Conselheira diz respeito ao Plano 320 

Anual de Capacitação - PAC, uma vez que no próximo dia trinta e um deverá ser 321 

encaminhada a lista com os nomes dos docentes que pretendem pedir liberação para o 322 

próximo ano. Sugeriu a possibilidade de que os departamentos informem um percentual 323 
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de carga horária a ser liberada, ao invés dos nomes dos professores, o que sempre gera 324 

algum desconforto, pois nem sempre o nome do docente consta da lista, solicitando 325 

então, que os nomes não constem na Resolução. Após algumas discussões, o Presidente 326 

informou que a PROJUR faria uma análise e seriam tomadas as providências cabíveis 327 

para o próximo ano. Ato contínuo, a Presidência destacou que após algumas polêmicas 328 

surgidas com relação a base da Polícia Militar na entrada do Campus Uvaranas, 329 

esclareceu que não se trataria de um módulo e sim uma base, onde ficarão dois policiais 330 

vinte e quatro horas por dia para atendimento, inclusive administrativo, à população 331 

em geral do bairro de Uvaranas, informando que haveria uma cláusula nesse convênio 332 

elaborada pela UEPG onde constaria que a polícia não poderia interferir em hipótese 333 

alguma em manifestações internas dentro Campus, sejam de aluno, de professor, de 334 

funcionários, ou da própria comunidade, ficando assim, resguardada a autonomia da 335 

Instituição, do Ensino Superior. Apontou também como medida de segurança, a vinda 336 

do Operário, uma vez que o mesmo ocuparia a área lateral do Bloco de Educação 337 

Física, justamente onde haveria maior índice de violência dentro do Campus, pois o 338 

Campus seria ocupado por pessoas praticando esportes e haveria mais iluminação a ser 339 

providenciada pelo próprio Operário. Citou que outra medida de segurança a ser 340 

tomada seria a compra de duas motos inicialmente, que iriam circular dentro da Rota 341 

Segura, das dezoito horas e trinta minutos às vinte e três horas e trinta minutos 342 

permanentemente; também estaria sendo providenciada contratação de cinco novos 343 

agentes de vigilância,  quatro para o Campus Uvaranas e um para o Campus Central, 344 

que percorrerão a pé a Rota Segura para atender as pessoas que transitam por ali. 345 

Informou ainda, que em conversa com o Deputado Aliel Machado o mesmo assegurou 346 

que iria destinar cerca de  trezentos mil reais (R$ 300.000,00) para serem investidos em 347 

segurança na UEPG. Ainda nesse contexto informou que haveria licitação da segunda 348 



 

 

196 

 

fase da Rota Segura no valor de setecentos e vinte e cinco mil reais (R$ 725.000,00). Na 349 

continuidade, referente ao Vestibular de Verão, o Presidente parabenizou a 350 

Coordenadoria de Comunicação Social - CCOM que através de uma campanha bem 351 

simples e feita de última hora, pois as inscrições do Vestibular estavam muito baixas, a 352 

CCOM em conjunto com o Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - 353 

NUTEAD idealizaram a campanha e as inscrições tiveram um aumento significativo nos 354 

últimos dias de inscrição. Explicou ainda que o número de inscrições vem caindo em 355 

todas as instituições públicas, ressaltando que não houve custo para a Instituição. O 356 

Presidente informou que quanto ao Vestibular Indígena tudo correu dentro do previsto, 357 

porém sugeriu discutir um novo formato, mais producente e econômico para os 358 

próximos anos. Na sequência destacou a Semana Nacional do Livro que aconteceu na 359 

Biblioteca Central “Professor Faris Michaele”, dentro da ideia de ser um centro cultural, 360 

um centro de estudos, e um centro de encontro das pessoas. A Conselheira Eunice Silva 361 

de Novais manifestando-se, explicou que conseguiram promover a Semana Nacional do 362 

Livro num curto prazo de tempo e com poucos recursos, e que houve visita de diversas 363 

escolas, foram oferecidas oficinas, palestras e atividades diversas muito bem aceitas pelo 364 

público. Retomando a palavra o Presidente esclareceu a respeito da Imprensa 365 

Universitária, como já foi exposto na reunião anterior, que o prédio estaria sem 366 

nenhuma condição de segurança, tendo em vista que uma parte afundou, precisando 367 

ser demolida e algumas providências foram tomadas, ressaltando que logo a Imprensa 368 

estaria funcionando com cerca de noventa por cento de sua capacidade. Finalizando  369 

expôs que em reunião com o Secretário Décio Sperandio da Secretaria de Estado da 370 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, o mesmo informou intenção do Governo do 371 

Estado em abrir novos cursos, destacando que a UEPG encaminhou formalmente para o 372 

Governo do Estado, através de Ofício da Reitoria os cursos de Fisioterapia e Nutrição e 373 



 

 

197 

 

que por conta disso, houve procura de outros cursos também, ressaltando que alguns  374 

tramitariam e assim que os projetos estejam aprovados seriam encaminhados à SETI. 375 

Esclarecendo ainda que em relação aos cursos novos ficou muito claro que, se não 376 

houver grande impacto de contratações, existe a possibilidade de abertura, porém 377 

havendo muito impacto de contratação não existiria muita possibilidade da proposta 378 

ser acolhida. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e vinte e cinco minutos, a 379 

Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, 380 

eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, 381 

que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da 382 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, vinte e nove de outubro de dois mil e dezoito. 383 
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